
拼完“云峰速度”拼“云峰质量”
社区书记王水莲让老百姓竖起大拇指
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本报讯（记者 黄宇翔）浙江省十二届人大常委

会第七十三次主任会议决定，5 月 23 日下午至 5 月

27 日上午在杭州举行省十二届人大常委会第二十

九次会议。本次会议邀请15位公民旁听。

本次会议建议议程主要有：听取和审议省政府

关于我省扶贫开发工作情况、2015 年审计查出问题

整改情况的报告；审议省政府关于提请审议批准

2016 年浙江省地方政府债务限额及新增债务预算

调整方案（草案）的议案、省人大内司委关于检查残

疾人权益保障法律法规执行情况的报告；审议《浙江

省信访条例（修订草案）》《浙江省工会劳动法律监督

条例（草案）》《浙江省安全生产条例（修订草案）》《浙

江省乡镇人民代表大会工作条例（草案）》等地方性

法规；审议关于授权省及相关设区的市人民政府为

保障二十国集团领导人第十一次峰会筹备和举办工

作规定临时性行政措施的决定（草案）和关于全省

县、乡两级人民代表大会代表换届选举时间的决定

（草案）等。

凡是杭州市或在杭州市居住满 1 年，年满 18 周

岁，具有完全民事行为能力的中国公民，都可以提出

旁听申请。杭州市区的公民可直接到省人大常委会

办公厅办理公民旁听申请手续，申请时间：5 月 19

日；联系电话：87057927、87053449。杭州市所辖县

（市）的公民到杭州市人大常委会办公厅办理公民旁

听 申 请 手 续 ，申 请 时 间 ：5 月 19 日 ；联 系 电 话 ：

85250716。
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在 推 动 企 业
生产技术转型升
级的同时，还应该
致力于推动企业
经 营 理 念 的“ 转
型”、社会责任感
的“升级”，推动企
业普遍建立“以保
护环境为荣、以破
坏环境为耻”的价
值观。

“我污染，我向全市人民

诚恳道歉⋯⋯”5 月 16 日，杭

州市环保局公开了一份特殊

的检讨书，检讨单位是位于

萧山的杭州万隆轴承附件有

限公司。目前，该企业因存

在未办理建设项目环保审批

手续、废水溢流外排等情况

已被责令停产，环保部门还

将对其违法行为立案查处。

知耻者近乎勇。违法行

为必须追究，勇于认错也应

点赞。环保部门将违法企业

的检讨向社会公开，这样的

做法尤其值得继续尝试，甚

至不妨形成为制度，让“向社

会公开认错”成为环保违法

企业必须履行的义务。检讨

的过程，就是企业自我反省、

自我认识、自我提高的过程，

而检讨的公开，则是让企业

的检讨接受公众的检验，由

公众来“听其言观其行”。

政府有必要通过一种形式，促使公众与企

业之间确立一种更为明晰的对应关系：不单是

消费者与经营者、生产者、服务者的关系，同时

还是公众与企业的关系。企业的任何破坏环境

的行为，都是在损害公众的利益，也就是在损害

消费者的利益。面对一个损害自己利益的企

业，大声说“不”是顺理成章的选择。一家企业

面对被罚款被整改或者可以淡定以对，但它绝

对难以承受被消费者抛弃的后果。

世界先进国家的环保治理实践与我国环保

治理的实践证明，“末端治理”是一种事倍功半

的治理模式。而事半功倍的做法，是让治理的

端口提前：一是通过国家标准的制定促使企业

改变、优化生产过程，少产生甚至不产生污染

物，从而减少、消除违法排放；二是让企业普遍

树立起环境保护的自觉，让自觉履行环保责任

成为企业市场争胜的利器。

“水环境污染，表现在水里，问题在岸上，根

子在产业。”近年来杭州坚持不懈推进“五水共

治”，“美丽杭州”建设久久为功，其中最重要的

一条经验就是致力于解决“根子问题”，推动环

境治理从末端治理向源头控制转变，以“五水共

治”倒逼转型升级，以转型升级推动“五水共

治”。

但在推动企业生产技术进行转型升级的同

时，我们还应该致力于推动企业经营理念的“转

型”、社会责任感的“升级”，推动企业普遍建立

“以保护环境为荣、以破坏环境为耻”的价值观。

企业明荣知耻，环保事半功倍。

记者 孙钥 通讯员 阮骏

54 岁的王水莲是彭埠镇云峰社区

的书记，做事爱“顶真”。

这不，最近他又跟云峰家园里的电

梯“杠”上了。

“本来电梯质量就不过关，这些年养

护也不到位，小毛病不断。”有居民向他

反映。

这是历史遗留问题，怎么能碰？

王水莲不这么看，“我们正在着手电

梯的提升改造工作，接下来打算把有质

量问题的电梯全部改造更新。”

在社区工作 25 年，他遇到的难题太

多了。比如，去年为了配合彭埠入城口

整治，要对云峰村 385 户住户、318 幢房

子实施整体征迁。

结果怎么样？

创出了一个“云峰速度”：10 天完成

100%丈量，15 天完成 96%的签约，86 天

实现项目清零。“要知道这也是彭埠历史

上，第一个‘当年确定、当年启动、当年完

成’的项目。”彭埠街道办事处主任施红

星说。

一开始，大家都在观望，“再等等、再

看看”。

没办法，只能多跑。王水莲还想了

个办法，把党组织建到征迁工作一线，不

厌其烦地上门做工作，先从唠家常开始。

跑这么多趟，也不一定见得了家里

能做主的人。只能等晚上再上门，“等到

晚上十一二点是经常的事⋯⋯”社工史

先云说。社区最早签约的一户，他等到

凌晨 1 点半，谈到了凌晨 4 点，对方才点

了头。

385 户住户，他们分了 3 大组，12 个

小组，每个小组要管 30 多户人家，责任

到人。“他和我两个人，既是大组长，又是

小组长。”社区主任邹红娟说。

4个小组加起来100多户，他家家都

要跑到。

拆迁的时候，王水莲的办公室就像

个“专家门诊”，清早就有人过来问政策、

谈问题。

等到拆迁结束了，王水莲却更忙

了。“拆迁只是个起点，并不是终点。提

前住进安置房的，怎样才能住得更舒

心？在外过渡的，遇到问题，社区也要帮

忙协调解决。这样，工作才算是做到

家。”

“拆迁，拼的是‘云峰速度’，眼下得

靠‘云峰质量’，通过小区物业提升、社区

管理服务提升等，要让大家过上更加和

谐美满的生活。”王水莲说。
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我为峰会作贡献

企业明荣知耻

环保事半功倍

本报评论员

翟春阳

省人大邀请15位公民
旁听常委会会议

将审议关于授权省及相关市
政府为保障 G20 峰会筹备和举办
工作规定临时性行政措施的决定

（草案）。

市心北路

面貌一新

市人大跟踪督查食品安全问题

半年前警示的11类食品安全隐患和问题
整改取得阶段性成果
记者 黄宇翔

民以食为天，食以
安 为 先 。 G20 峰 会 召
开在即，保障食品安全
更成了杭城当前的一道
重要课题。

去年 11 月，市人大
常委会召开食品安全专
题询问会，通过专题电
视片，警示了我市 11 类
食品安全隐患和问题。
其中包括部分市场农副
产品检测不规范、校园
内外食品安全、网络平
台黑外卖和生鲜监管缺
位等。

专 题 询 问 会 结 束
后，市政府及相关职能
部门迅速行动，全面部
署整改，特别针对曝光
问题列出了整改要求和
完成时间，逐个分解落
实。

今年 2 月以来，市
人大常委会有关部门多
次赴相关问题发生地，
开展跟踪督查。

几个月过去，整改
情况如何？从近日市人
大发布的督查反馈情况
来看，一些问题得到解
决，整改取得了阶段性
成果。比如，曾暗中进
行活禽交易的上城区海
潮农贸市场，如今已整
体拆除；曾因“营养午
餐”问题被曝光的萧山
戴村镇中心小学，现在
建起了规范化的学生食
堂⋯⋯

督查发现，多个部
门单位在整改基础上完
善制度、落实责任、推进
改革，从根本上解决了
问题。

“现在我们自建食堂，确保饭菜可口、安全

卫生。全校948名学生，有942人在校用餐，还

聘请了两名家长来校食堂监督食品安全。”萧

山区戴村镇中心小学校长王建文说。

去年的事件发生后，杭州蔬香蔬菜有限公

司立即停业整顿，并被依法吊销了食品流通许

可证和餐饮许可证，公司法人还被实施为期 5

年的行业禁入惩戒。

萧山区对区内学校食堂、相关配送企业开

展了“地毯式”检查，同时，启动了7所“营养餐”

配送学校食堂的建设工程。萧山区教育局副局

长赵云飞说，戴村镇小去年10月29日启动可视

化“阳光厨房”建设，12月7日正式投入使用。

“自建食堂，学校的工作量大了、担的责任

重了，但饭菜的口感、卫生更好了，更有益于学

生健康成长，很值。”王建文表示，学校购置了8

个保温柜、48个食品保温箱，并为每名学生配备

了不锈钢有盖饭盒。

如今，戴村镇小的学生和家长普遍反映伙

食质量优良。

萧山戴村镇中心小学：建“阳光厨房”确保用餐安全

去年10月21日，作为戴

村镇小的“营养午餐”供餐单

位——杭州蔬香蔬菜有限公

司因操作环境不符合标准，

所提供饭菜质量差遭到曝

光，引起了包括新华社在内

的各级媒体关注。

之前 现在

上城区思鑫坊：整治无证餐饮 打造“民国风貌体验街区”

穿行在如今的思鑫坊，青砖黑瓦、雕花门

楣，一股民国风扑面而来。

学士路沿街原本密密麻麻的广告牌已不

见；弄堂里，曾遍地开花的小餐饮已消失。

环境变美了，周遭安静了，这里的住户们

也连连为环境的修缮一新点赞。

去年 11 月，思鑫坊正式启动提升改造工

程 。 半 个 多 月 后 ，困 扰 思 鑫 坊 多 年 的“ 顽

疾”——无证小餐饮便全部整治完毕。

“之前也整治过，但这次整治，彻底杜绝了

小餐饮的‘卷土重来’。”上城区湖滨市场监督

管理所所长罗宏信心满满地说，如今思鑫坊正

着力打造“民国风貌体验街区”，突出建筑的怀

旧特色和国际化特点，业态上将杜绝会产生油

烟的餐饮店铺入驻，让思鑫坊成为西湖边交汇

着历史与现代韵味的新去处。

去年 10 月上旬，思鑫坊

一带能看到这样的情形：小

小的弄堂两侧，开着各类小

餐饮店，走进一家炒菜馆，不

足 10 平方米的小房间，锅

上、灶上、水桶上满是油渍，

食材被随意堆放在沾满污迹

的地面上⋯⋯

学士路沿街则是密密麻

麻的广告牌。

之前 现在

余杭勾庄农副产品物流中心：制定管理制度 保证蔬菜全检全测

一份最新制定的《杭州农副产品物流中心

蔬菜全检全测管理制度》，如今正在余杭区勾

庄农副产品物流中心里发挥着重要作用。

“从去年底开始，我们严格按照该制度，对

每个蔬菜品种都进行批批抽样，避免漏抽漏

检，确保做到‘全记录、全检测、全供票’。”该农

副产品物流中心管委会市场管理处处长沈何

刚说。

问题出现后，余杭区分管领导蹲点物流中

心调研、暗访，研究对策。第一时间召集相关

监管部门和相关单位落实现场整改。

沈何刚说，目前，该中心蔬菜全检一天有

1500 批次左右，为加快蔬菜放行，他们通过缩

短检测时间、提高检测效率，优化了流程，“检

测时间从每批50分钟减少到40分钟。”

此外，该物流中心还建立了蔬菜追溯

体系。经营户们需要在追溯平台上登记姓

名、地址、电话、身份证号、蔬菜产品及蔬菜

产地等基本信息，做到对不合格产品能进

行追溯。

去年，勾庄农副产品物

流中心被曝光了蔬菜全检全

测工作落实不到位、未出检

测结果即销售以及场外交易

等诸多现象。

之前 现在

双 向 8 车 道
的 宽 敞 路 面 、新
潮时尚的城市雕
塑 、花 团 锦 簇 的
沿途绿化⋯⋯近
日 ，萧 山 区 市 心
北路景观大道提
升改造工程顺利
完 工 ，全 新 亮
相。作为钱江世
纪城主干道之一
的市心北路连接
庆 春 路 过 江 隧
道 ，是 萧 山 新 区
通往杭州主城区
的 一 条 重 要 道
路。

记者 李忠 摄


